

memiliki sifat-sifat positif bagi orang lain baik secara fisik maupun secara psikis.

Adapun salah satu faktor yang mempengaruhi perilaku prososial adalah gender. Gender merupakan atribut, tingkah laku, karakteristik kepribadian, dan harapan yang berhubungan dengan jenis kelamin biologis seseorang dalam budaya yang berlaku.

Gender merujuk pada segala sesuatu yang berhubungan dengan jenis kelamin individu, termasuk peran, tingkah laku, kecenderungan, dan atribut lain yang mendefinisikan arti menjadi seorang laki-laki dan perempuan dalam kebudayaan yang ada.

Kecenderungan menolong pada seorang laki-laki dan perempuan sebenarnya bisa dilihat sesuai dengan bantuan yang dibutuhkan. Sesuai dengan peran tradisional laki-laki sebagai pelindung, laki-laki lebih mungkin untuk memberi bantuan pada tindakan yang dianggap heroik seperti menyelamatkan orang tenggelam atau menyelamatkan seseorang yang diserang. Laki-laki lebih senang membantu korban perempuan, apalagi jika ada yang melihat aksinya.

Tetapi dalam hal lain, laki-laki dan perempuan sama-sama menunjukkan keberanian luar biasa dalam membantu orang lain. Menurut Eagly & Crowley (1986, dalam Taylor, 2009) Bentuk pertolongan penting lainnya adalah memberikan perawatan. Secara umum, peran sosial perempuan cenderung menekankan bentuk perilaku prososial pengasuhan, seperti merawat anak kecil, menghibur teman, atau berbicara dengan orang jompo di

klinik. Riset menemukan bahwa perempuan lebih cenderung memberi bantuan personal kepada kawan dan cenderung memberi nasihat untuk mengatasi problem personal. Meski ada banyak pengecualian, laki-laki dan perempuan cenderung terspesialisasi dalam tipe pemberian bantuan yang berbeda-beda.

Dari hasil uraian diatas peneliti menjadikan suatu hipotesis terdapat perbedaan perilaku prososial remaja ditinjau dari gender. Dan hasil penelitian yang dilakukan menggunakan program SPSS dengan uji analisis Mann-Whitney U menghasil hipotesis dengan signifikansi $0,008 < 0,05$ yang berarti terdapat perbedaan perilaku prososial remaja ditinjau dari gender. Dalam penelitian ini juga ditemukan bahwa perilaku prososial remaja perempuan lebih tinggi dari pada perilaku prososial remaja laki-laki.

Perempuan mempunyai sifat dan karakteristik yang melekat secara sosial dan kultural, misalnya perempuan dikenal lemah lembut, cantik, emosional, atau keibuan, dengan sifat-sifat yang melekat tersebut sehingga membuat perempuan mempunyai perilaku prososial yang lebih tinggi. Selain itu, perempuan juga dinilai lebih tinggi dalam ciri-ciri yang berhubungan dengan kehangatan dan ekspresi, seperti kelembutan dan kepekaan terhadap perasaan orang lain.

Hal itu juga didukung oleh hasil penelitian yang dilakukan oleh Retnaningsih (2005) menyatakan bahwa dalam berperilaku prososial cenderung lebih tinggi dibandingkan laki-laki, dimungkinkan kerana masih kuatnya tuntutan peran gender yang ada pada masyarakat terhadap perempuan dan laki-laki.

Selain itu, Zahn-Waxler dan Smith (2000) mengatakan bahwa dalam beberapa penelitian menunjukkan bahwa anak perempuan lebih banyak menunjukkan perilaku prososial dan empati terhadap orang lain dibandingkan anak laki-laki. Pada usia sekolah, dibandingkan anak laki-laki, anak perempuan mengalami peningkatan perilaku prososial dan penalaran moralnya, yang menunjukkan lebih banyak memiliki kapasitas untuk bersikap empati. Bentuk pertolongan yang dilakukan adalah berupa perawatan.

Menurut Taylor (2009), menyatakan bahwa dalam studi-studi telah meneliti dukungan sosial, bantuan, nasihat, dan dorongan emosional kepada kawan dan relasi. Secara umum, perempuan lebih mungkin ketimbang laki-laki untuk member dukungan sosial. Terakhir, perempuan lebih mungkin ketimbang laki-laki untuk memberi perawatan pada keluarga, mengambil tanggung jawab merawat anak dan orang tua.

Dari aspek tingkah laku, perempuan juga lebih cenderung bertindak menggunakan perasaan, jadi lebih mudah tergerak apabila melihat orang lain kesusahan, selain itu perempuan juga lebih perhatian dan mempunyai perasaan yang lebih sensitif terhadap orang lain sehingga perempuan cenderung lebih mudah berperilaku prososial.

Dari pembahasan tersebut dapat diambil kesimpulan bahwa terdapat perbedaan perilaku prososial remaja ditinjau dari gender dan dalam berperilaku prososial perempuan cenderung lebih tinggi daripada perilaku prososial laki-laki.